

Négocier la durabilité :

8^e concours annuel de négociation national canadien

Organisé par Plateforme de droit des affaires & Faculté de Droit de l'Université de McGill avec
McGill Sustainable Growth Initiative

À l'Université McGill Faculté de Droit, mars 1 & 2, 2024

Le CNNC rejoint les étudiants de droit à travers le Canada pour pratiquer et améliorer leurs compétences en négociation et résolution de problèmes. La compétition simule les négociations entre les équipes de deux étudiants, qui font semblant d'être des avocats, négocient des séries de problèmes légal et d'entreprise – en Anglais ou en Français. L'équipe gagnante continue au concours international de négociation pour représenter le Canada avec les équipes de faculté de droit de tout autour du monde.

Le thème de CNNC cette année va se concentrer sur les questions liées aux pratiques commerciales durables, aux opportunités et aux défis sous l'égide de « McGill Sustainable Growth Initiative ».

Pourquoi une compétition de négociation?

Les préoccupations concernant l'accessibilité à la justice, et à propos des interactions entre le système juridique et les politiques sociales et économiques – ainsi que les préoccupations liées à l'ordre social, la durabilité et la planète – ont causé la remise en question des capacités des étudiants en droit devraient développer par les régulateurs juridiques. Parmi tous ces domaines, la résolution des problèmes, la communication, et les compétences en négociation, sont centrales. Quand les structures et les acteurs juridiques agissent de manière restrictive, les résultats transformatifs individuels et sociaux sont peu probables. C'est bien plutôt le cas lorsque le contexte de la gouvernance de la durabilité continue à évoluer de la même manière que nous observons dans d'autres domaines de la régulation économique et financière. Ici aussi, les niveaux et les lieux de création des normes continuent à s'élargir, à mesure que des acteurs publics et privés assument des rôles régulateurs dans l'élaboration d'une gamme plus vaste de normes, incluant les recommandations, des directives, les rapports de normes et les indicateurs de bonnes pratiques. La gouvernance du changement climatique au niveau macroéconomique, ainsi que les efforts en matière de gouvernance d'entreprise et les efforts en finance durable, ont révélé les entreprises – financières ou non-financières – en tant qu'acteurs clés dans la création d'instruments robustes et efficaces en face de la crise climatique. Sans la capacité d'analyser, et de résoudre les problèmes de manière créative, productive et responsable, les avocats ne pourront pas apporter la direction qui sera de plus en plus cruciale dans les prochaines dix années.

Jusqu'à récemment, la plupart des compétitions de plaidoirie (caractéristiques populaires du curriculum juridique) se sont concentrées sur la plaidoirie en appel. **Cette compétition place les étudiants « dans la salle de conférence », dans les négociations bilatérales et multipartites, cherchant des solutions aux problèmes complexes.** Le focus est sur l'éducation et les retours d'information, pendant que les panels de juges volontaires (avocats, membres de la magistrature, et autres) engagent dans les discussions réfléchissantes, avec les étudiants sur leurs négociations.



Qui peut participer?

La compétition est ouverte aux étudiants en droit de partout en Canada. Les étudiants représentent leurs écoles en équipes de deux. **Les facultés de droit peuvent envoyer jusqu'à quatre étudiants dans le volet anglais et jusqu'à quatre étudiants dans le volet française de l'évènement.** Les universités qui ont participé dans les années précédant incluent : l'Université de Calgary, l'Université de l'Alberta, l'Université de la Saskatchewan, l'Université du Manitoba, l'Université de York Faculté de droit Osgood Hall, l'Université de Toronto, l'Université Western, l'Université de Windsor, l'Université d'Ottawa, l'Université du Nouveau-Brunswick, l'Université Dalhousie, la Faculté de droit de McGill et l'Université de Sherbrooke. En 2023, 52 étudiants de droits ont participé.

En 2023, la compétition a ajouté un volet français. Ce volet a offert une opportunité aux étudiants bilingues des écoles de droit des deux traditions juridiques (civil et droit commun) à participer, et, de manière encore plus signifiante aux étudiants des programmes de droit en français dans l'ouest de Canada, d'interagir avec les équipes de droit au Québec et de recevoir des commentaires de juristes et de membres de la magistrature francophones/bilingues. L'aspect translinguistique et transculturel de cette compétition – le tout dans un cadre de résolution de problèmes – est unique.

Restez au courant de nouveau information

Le site web de la CNNC contient des informations générales sur l'évènement et l'inscription. <https://www.canadiannationalnegotiationcompetition.com/> . Nous prévoyons d'inclure une Master Class avant le premier tour de la compétition. Les équipes devraient prévoir d'être au site par l'après-midi du premier mars. L'évènement se terminera le soir du 2 mars.

Les équipes peuvent s'inscrire jusqu'à mi-décembre, 2023. Après l'inscription, les équipes sont assignées à un côté de chacun des trois problèmes. Toutes les informations sur les problèmes sont publiées en janvier.

Des question? N'hésitez pas à contacter la président du Comité CNNC concours annuel de négociation national canadien, le Professeur Michaela Keet m.keet@usask.ca .